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Dimanche 
Ce que je pense 

 Dina, quinze ans, est assise à l’église un sabbat, pendant une cérémonie 
de baptême. Des jeunes et des moins jeunes donnent leur cœur à Dieu 
par le baptême. Alors que c’est une occasion de réjouissances pour tout 
le monde, elle est déchirée entre son désir de s’engager envers le Christ 
et sa peur de ne pas pouvoir rester fidèle. Elle ne veut pas simplement 
aller de l’avant pour qu’ensuite cela ne signifie plus rien dans sa vie, 
comme c’était le cas pour ses amis qui se sont fait baptiser quelques 
années auparavant. Le pasteur est justement en train de lancer l’appel 
pour ceux qui veulent se préparer au baptême. Elle est touchée par cet 
appel. Que doit-elle faire ? Quelles questions doit-elle se poser ? Si tu 
étais une de ses meilleures amies, qu’est-ce que tu lui dirais ?    

 Note tes réponses et apporte-les sabbat prochain à l’École du sabbat.  
Sois direct et honnête et dis ce que tu penses. 

Lundi 
Ce qu’ils essaient de dire   

Plusieurs personnes, autant d’opinions. Certaines des citations ci-dessous 
représentent les points de vue de vrais citoyens du royaume, d'autres non. 
Peux-tu faire la différence ? Comment ces phrases se comparent-elles à  
ce que Dieu dit dans sa Parole ? Après avoir lu attentivement les textes  
de la section « Dieu dit » de la leçon, écris quelques mots décrivant tes 
convictions. Sois prêt à les citer à l'École du sabbat.    

 « Dans le baptême, nous sommes engagés, couronnés, choisis, embrassés, 
lavés, adoptés, rendu aptes, nés de nouveau, morts et rachetés. Nous 
sommes reconnus comme l'une des propriétés de Dieu, puis assignés  
à notre place et à notre rôle au sein du royaume de Dieu. » — William  

Willimon, prédicateur américain contemporain. 

 « Les chênes n’atteignent pas leur maturité en trois ans ; les serviteurs 
de Dieu non plus. » — Douglas Rumford, pasteur américain contemporain.  

 « La grâce à bon marché est celle que nous nous octroyons. La grâce  
à bon marché, c’est prêcher le pardon sans exiger la repentance,  
c’est le baptême sans la discipline ecclésiastique, la communion sans la 
confession. La grâce à bon marché, c’est la grâce sans être disciple, 
la grâce sans la croix, la grâce sans Jésus-Christ, vivant et incarné. »  
— Dietrich Bonhoeffer, théologien allemand du XXe siècle. 

 « Dans l’Évangile, nous découvrons que nous sommes encore pires  
que nous ne le pensions, et encore plus aimés que nous ne l’avions  
jamais rêvé. » — Steven Curtis Chapman, musicien chrétien américain contemporain.  

 « Dieu fera neuf pas vers nous, mais il ne fera pas le dixième. Il va  
nous inciter à nous repentir, mais il ne peut pas parvenir à la repentance  
à notre place. » — A.W.Tozer, conférencier chrétien, auteur et prédicateur américain 

contemporain.  

AVANT ET APRÈS  

(Le récit suivant n’est qu’une illustration. Quels liens peux-tu faire  
entre cette histoire et les passages bibliques de la page suivante ?) 

 
Benjamin était assis tranquillement sur le siège arrière de sa nouvelle voiture 

avec ses nouveaux parents, en route vers sa nouvelle maison. Il avait rêvé de ce 
moment depuis si longtemps, et maintenant rien n’était comme il l’avait imaginé. 
Les familles d’accueil dans lesquelles il avait séjourné étaient temporaires, et le 
fait de rebondir d’une maison à l’autre, en emportant dans un petit sac de 
voyage le peu qu’il possédait, était devenu une routine confortable pour lui. Cette 
fois, c’était différent, et il se demandait si la nature permanente de cette relation 
était une bonne chose ou une terrible erreur.  

Comme ils s'engageaient dans l’allée, sa maman lui dit : « Nous sommes 
arrivés à la maison. » Ces mots étaient nouveaux pour Ben. C’était comme si on 
lui parlait une langue différente. Ben regarda la maison toute simple avec le signe de 
bienvenue drapant le devant de la maison, et chassa le doute qui montait en lui.  
Il voulait que cela fonctionne plus que tout au monde, mais il se demandait  
s’il serait capable de vivre comme membre d’une famille.  

Ben respira profondément et bruyamment, puis courageusement il sortit de 
la voiture et suivit sa nouvelle maman et son nouveau papa dans la maison. 
Immédiatement, il sentit que les choses allaient être différentes dans cette 
nouvelle maison ; il ne savait ni comment ni pourquoi, mais il était certain que 
tout allait changer. Il avait treize ans quand il fut adopté, et pendant deux ans il 
se rebella contre ses nouveaux parents. Il les défia de différentes façons, mais en 
fin de compte, leur amour constant et leur engagement envers lui finirent par le 
conquérir.  

« De toutes les émotions qu’on ressent », disait-il presque dix ans plus tard,  
« l’angoisse de faire une erreur et d’amener tes nouveaux parents à regretter leur 
choix d’adoption est écrasante. Tu veux seulement tester leur engagement 
envers toi et vérifier la profondeur de leur amour. Ce qui est surprenant,  
c’est que lorsque mes parents continuaient à m’aimer malgré mes rébellions, 
cela me mettait en colère. Je pensais : Vous ne pouvez pas m’aimer tant que ça ! 
Mais si, ils m’aimaient ; et finalement, je me suis tellement habitué à la douceur 
de mon nouveau père et au caractère joyeux et plein d’espérance de ma nouvelle 
maman, que je me suis surpris à rire avec eux, à les enlacer, à leur faire 
confiance et à les aimer : des émotions et des actions qui étaient complètement 
nouvelles pour moi. La réalité la plus merveilleuse de l’adoption, c’est qu’ils 
m’ont choisi. Et plus tard, lorsque j’ai pu, moi aussi, je les ai choisis. » 
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Texte clé : Choisis un des textes de la leçon de mercredi. Écris-le ici  
et apprends-le par cœur cette semaine. 

____________________________________________________________________________

___________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________

Écris ta propre citation 
Ce que je veux dire...   

   __________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________
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Mercredi 

Dieu dit…  
 Jean 3.1-7  
« Parmi les Pharisiens, il y a un homme appelé Nicodème. C'est un chef juif. 
Il vient trouver Jésus quand il fait nuit. Il lui dit : Maître, nous le savons, Dieu t'a 
envoyé pour nous enseigner. Personne ne peut faire les signes étonnants que tu 
fais si Dieu n'est pas avec lui.  Jésus lui répond : Je te le dis, c'est la vérité, 
personne ne peut voir le Royaume de Dieu, s'il ne naît pas de nouveau.  
Nicodème dit à Jésus : Comment est-ce que quelqu'un peut naître quand il est 
vieux ? Est-ce qu'il peut retourner dans le ventre de sa mère et naître une 
deuxième fois ? Jésus répond : Je te le dis, c'est la vérité, personne ne peut 
entrer dans le Royaume de Dieu, s'il ne naît pas d'eau et d'Esprit. Ceux qui sont 
nés d'un père et d'une mère appartiennent à la famille des humains. Et ceux qui 
sont nés de l'Esprit Saint appartiennent à l'Esprit Saint. Ne sois pas étonné parce 
que je t'ai dit : “Vous devez naître de nouveau.” »  

 Romains 6.3-7 
« Vous le savez bien : notre baptême, en nous unissant au Christ Jésus, nous a 
tous unis à sa mort. Donc, par le baptême, nous avons été plongés avec lui dans la 
mort. Mais la puissance glorieuse du Père a réveillé le Christ de la mort, pour que, 
nous aussi, nous vivions d'une vie nouvelle. En effet, nous avons été totalement 
unis à lui au moment où nous sommes morts avec lui. De même, nous serons unis 
à lui en nous levant comme lui de la mort. Comprenons bien ceci : ce que nous 
étions avant a été cloué sur la croix avec le Christ. Alors le péché qui fait partie de 
nous-mêmes est détruit, et nous ne sommes plus esclaves du péché. Oui, celui 
qui est mort est libéré du péché. »  

 Jean 1.10-13 
« La Parole était dans le monde, et Dieu a fait le monde par elle, mais le monde 
ne l'a pas reconnue. La Parole est venue dans son peuple, mais les gens de son 
peuple ne l'ont pas reçue. Pourtant certains l'ont reçue et ils croient en elle.  
À ceux-là, la Parole a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu. Et ils sont 
devenus enfants de Dieu en naissant non par la volonté d'un homme et d'une 
femme, mais de Dieu. »  

 1 Corinthiens 12.12,13  
« Le corps forme un tout, et pourtant, il a plusieurs parties. Malgré leur nombre, 
toutes les parties du corps ne forment qu'un seul corps. Pour le Christ, c'est la 
même chose. Tous, Juifs et non-Juifs, esclaves et personnes libres, nous avons 
reçu le baptême dans un seul Esprit Saint, pour former un seul corps. Nous 
avons tous bu à la source de cet unique Esprit ». 
 
(Pour aller plus loin : Luc 3.7-14 ; 1 Pierre 3.18-22 ; Galates 3.26-29 ;  
Matthieu 28.16-20.) 

 

Mardi 
Et alors ? 

 Une étude a démontré que 90 % des conversions se produisent avant l’âge  
de 20 ans. On s’aperçoit qu’en vieillissant, les gens sont de moins en moins 
nombreux à s'engager pour le Christ. Certains pensent que les jeunes devraient 
attendre de « mieux connaître » ou de « comprendre davantage » la foi 
chrétienne avant de prendre la décision de suivre le Christ. Mais considère  
ceci : les reproches les plus sévères que Jésus ait jamais faits s’adressaient  
aux gens qui empêchaient les jeunes de le suivre. Prends le temps de lire 
Matthieu 18.4-6. 

 Alors, que penses-tu maintenant de la foi qui est comme celle d’un enfant ?  
Si tu n’as pas encore été baptisé et que tu te demandes si tu es prêt, pose-toi 
la question : « Pourquoi est-ce que je ne pourrais pas être baptisé ? » et écoute 
ta réponse. Le baptême est un pas important, mais les pas que tu fais pour 
sortir du baptistère sont également importants, sinon plus. Les pas que tu fais 
après t’être séché et quand tu vas à l’école le lundi suivant, sont de grands pas. 
Le défi pour ceux qui ont choisi le Christ comme Sauveur et Seigneur est  
de continuer à avancer de ce pas, comme un enfant vers son Père.    

Jeudi 

En quoi ça me concerne ?   

 Certains adolescents choisissent de se faire baptiser quand ils ont une foi  
« d’enfant ». Parfois, ils ont le sentiment de ne pas avoir compris tout ce qu’ils 
comprennent maintenant. Bien que ce soit vrai, en tant qu’adolescent, tu ne 
comprends pas autant que lorsque tu seras à l’université. Et quand tu seras 
marié et que tu auras des enfants, est-ce que tu auras encore plus de 
connaissances à ce moment-là ? Probablement.  

 La vie, pour un enfant de Dieu, est un cheminement. Le baptême est une partie 
importante de ce parcours et il doit être le résultat d’une décision bien réfléchie. 
C’est comme boutonner ta chemise. La foi en la grâce de Dieu et en sa 
promesse de te sauver représente le premier bouton. Si tu comprends cela, le 
boutonnage à partir de là peut se poursuivre jusqu’au bout. 

 Que tu sois baptisé dans l’eau froide ou non, que tes grands-parents puissent 
assister à la cérémonie ou non, que ton pasteur préféré ne puisse pas te 
baptiser parce qu’il a une jambe cassée, tout cela n’a pas d’importance. Ce  
qui importe, c’est de prendre un nouveau départ. Pense au baptême comme à 
une célébration.  En continuant à grandir, tu rencontreras des défis qui te 
rappelleront que tu dois t’abandonner chaque jour à Jésus. Saisis chaque 
occasion de renouveler ton engagement envers le Christ comme Seigneur  
et Sauveur, et ton baptême prendra de plus en plus de sens. 
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Vendredi 
Comment ça marche ?  

  Les images « avant » et « après » peuvent être trompeuses. Ce que l’on 
remarque, c’est qu’habituellement sur la photo « avant », la personne est triste, 
elle ne sourit pas, ou elle est courbée, alors que sur les photos « après » elle a 
l’air heureuse et pleine d’espoir. Dans certains cas, c’est la seule différence. Dans 
le cadre « AVANT » ci-dessous, fais une liste des éléments de ton ancienne 
personnalité qui ne te manqueront pas. Et dans le cadre « APRÈS », exprime par 
écrit ce que tu es impatient de devenir en continuant à marcher avec Jésus. 

AVANT APRÈS
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